

RESEÑAS

■ Luisa GRANATO DE GRASSO: *Estructura discursiva de la entrevista radial*. Argentina: Universidad Nacional de La Plata, Centro de Estudios e Investigaciones Lingüísticas, 1996. 30 págs. (Mauricio Pillenx).

Este libro forma parte de la Serie Estudios / Investigaciones del Centro de Investigaciones Lingüísticas de la Facultad de Humanidades y Educación de la Universidad de La Plata, Argentina. versa sobre el análisis del discurso oral, siguiendo la tradición de la Escuela de Birmingham. Tiene la virtud de estar entre los trabajos que, dentro de los últimos veinte años, se han dedicado a estudiar y analizar el lenguaje oral desde una perspectiva que va más allá del mero interés gramatical del lenguaje y que se concentra en estudiar las relaciones de los encuestados con los participantes, y el dato con el contexto en la situación comunicativa propulsante del. En el caso de este libro, se trata de la estructura discursiva de la entrevista radial, tal como lo explica su título.

El libro, de 89 páginas, consta de 6 capítulos y una bibliografía. Los capítulos son: 1. La noticia como forma de comunicación; 2. La entrevista como género discursivo; 3. Descripción del corpus; 4. Enfoques y temas claves en el análisis de la interacción verbal; 5. La estructura del intercambio; 6. Aproximación al análisis; 7. Bibliografía.

En el capítulo 1, "La noticia como forma de comunicación", la autora describe el punto de vista de Hartley (1990) sobre la noticia, quien sostiene que a ésta se la considera como conocimiento, porque es especialmente a través de los sistemas de lenguaje que aprendemos a aceptar las fuentes soñadas y las instituciones como naturales. La noticia es un tipo de "discurso" formado por palabras e imágenes que conforman un sub sistema diferenciado dentro del lenguaje. Se hace una distinción entre noticias nacionales e internacionales. Entre las nacionales, se abordan áreas como la política, la economía, historias relacionadas con intereses humanos, problemas sociales, políticos, accidentes, historias cotidianas, deportes, notas necrológicas, datos del tiempo. Lo cuanto a las noticias internacionales, hay una relación más cercana de freno: política y economía, problemas sociales, políticos y hermosas causas, asuntos intergubernamentales, e informes sobre guerra, golpes de Estado, terremotos, conflictos internos.

El capítulo 2, "La entrevista como género discursivo", define la entrevista como "una situación de discurso en la cual se da una interacción comunicativa entre los participantes que está dirigida a una audiencia asentada" (García 1991). La entrevista es considerado como un género discursivo fuertemente institucionalizado (Clayman 1991) que ejerce una gran influencia sobre los periodistas y las figuras políticas. Se describen los diferentes tipos de entrevistas radiales: las que se realizan en los estudios de radio, en la calle o sitios donde ocurren los acontecimientos y las realizadas mediante llamadas telefónicas.

El capítulo 3, "La descripción del corpus", nos da cuenta de que éste constó de 20 llamadas telefónicas, seleccionadas entre más de 75 registradas.

El capítulo 4 tiene que ver con los "Enfoques y temas claves en el análisis de la interacción verbal", entre los cuales se mencionan la etnografía del habla, la pragmática y el enfoque lingüístico por coherencia. El trabajo se concentra en este último.

El capítulo 5, "Estructura de intercambio", analiza 5 modelos: el modelo de Sinclair y Coulthard, la descripción de Coulthard y Basil, el de Deirdre Burton, el modelo de análisis de Willis Edmonson, para terminar mencionando los aportes de Francis y Huston. El lector encontrará en este capítulo un interesante análisis y una visión globalizada desde el punto de vista de la Escuela de Birmingham.

Estructura discursiva de la entrevista radial [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Estructura discursiva de la entrevista radial [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)